
議会運営委員会協議結果 

日時：平成３０年１２月１２日（火） 

                          開会：午前１０時００分 

                          閉会：午前１０時５５分 

場所：委員会室 

 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は別紙資料１のとおりとなりました。本会議での採決は、 

議案第６４号は、全会一致のため、簡易採決 

       議案第６５号、６６号は、全会一致のため、簡易採決 

議案第６７号は、全会一致ですが、反対討論があるため、挙手採決 

議案第６８号から７０号は、 全会一致のため、簡易採決 

       議案第７１号は、全会一致のため、簡易採決 

       議案第７２号、７３号は、全会一致ですが、反対討論があるため、挙手採決 

議案第７４号、７５号は、全会一致のため、簡易採決 

      以上の採決でよろしいか、ご協議をお願いします。 

 【鈴木幸彦委員長】議案第６４号、第６５号、第６６号、第６８号から第７０号、第７１号、第 

７４号、第７５号は簡易採決、反対討論があるため、第６７号、第７２号、第

７３号は挙手採決としてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

２．討論の通告について 

討論の通告：２件 山本佳代子議員 議案第７２号、第７３号に対する反対討論 

         中川健一議員  議案第６７号に対する反対討論 

【小野田靖局長】討論通告は２件です。山本佳代子議員から議案第７２号、第７３号に対する反対

討論、中川健一議員から議案第６７号に対する反対討論の通告がありますので、

よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】討論は、山本佳代子議員の議案第７２号、第７３号に対する反対討論、中川健

一議員から議案第６７号に対する反対討論になります。通告は山本佳代子議員

が先でしたので、討論の順は、山本佳代子議員、中川健一議員の順で行うこと

でよろしかったでしょうか。 

           了承 

 

３．陳情について 

【鈴木幸彦委員長】会派持ち帰りとした陳情について、（１）から順に各会派の意見をお願いします。 

 

（１）国に対して「待機児童と保育士不足解消のための実効性ある対策を求める意見書」の

提出を求める陳情書 

【澤田勝委員】創造みらい半田は不採択です。保育士不足は理解していますが、半田市としては０

歳から２歳児は別として待機児童を想定していないことからすると、待機児童のた

めの保育所整備は現状必要ないと考えるためです。 

【山本半治委員】公明党も不採択です。要望の内容が抽象的な表現であり、要望としては不適切と

思います。 

【小出義一委員】志民ネットは採択です。内容が保育士不足を解消するための対策が必要というこ

とで、主旨に賛同できるものです。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合も採択です。理由は志民ネットと同様です。 

 



≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【鈴木幸彦委員長】志民ネット、日本維新の会・無所属連合は採択、創造みらい半田、公明党は不

採択ということで、全会一致ではありませんので、不採択としてよろしいでし

ょうか。 

          了承 

 

（２）国に対して「学童保育指導員の資格と配置基準の堅持を求める意見書」の提出を求め

る陳情書 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は不採択です。理由は、内容が精査されていないため

です。 

【小出義一委員】志民ネットも不採択です。配置基準を見直してでも人手不足を解消すべきと考え

ます。 

【山本半治委員】公明党も不採択です。資格基準の緩和を行うことで子供の命と安全を守ることが

できなくなると書かれていますが、そうは思いません。 

【澤田勝委員】創造みらい半田も不採択です。維持していくという考え方は十分理解しているが、

政府の決定がされてない状況ですので、判断ができないと思います。 

【鈴木幸彦委員長】全会派とも不採択なので、不採択としてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

（３）国に対して「放課後児童支援員等の処遇改善事業に係る事務等の簡素化を求める意見

書」の提出を求める陳情書 

【澤田勝委員】創造みらい半田は不採択です。支援に対し国の補助をいただくには、事務の手続き

なども必要と考えます。 

【山本半治委員】公明党も不採択です。国の財源の中で処遇改善は徐々に進められており、大幅な

増額は難しいと思います。 

【小出義一委員】志民ネットも不採択です。理由が明確でないためです。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は採択です。実際人手不足をしているわけで、処遇改

善を求めることはいいと思います。 

【鈴木幸彦委員長】日本維新の会・無所属連合は採択、創造みらい半田、公明党、志民ネットは不

採択ということで、全会一致ではありませんので、不採択としてよろしいでし

ょうか。 

          了承 

 

（４）介護・福祉・医療など社会保障の施策拡充についての陳情書 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は不採択です。賛成できるところもありますが、生活

保護のところで一律的な資産調査をやめてくださいとか、少し賛成しかねる内容

があります。 

【小出義一委員】志民ネットも不採択です。賛成できるところもありますが、どのような改善内容

にするのか不明確だからです。 

【山本半治委員】公明党も不採択です。全ての要望に財源を付けるのは難しいと考えます。 

【澤田勝委員】創造みらい半田も不採択です。１つ１つの陳情に対し、主旨をきちんと述べていた

だき、具体的な要望項目を出していただきたいと思います。 

【鈴木幸彦委員長】全会派とも不採択なので、不採択としてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

（５）介護従事者の全国を適用地域とした特定最賃の新設を国に求める陳情書 

【澤田勝委員】創造みらい半田は不採択です。看護師不足や労働環境の改善は認識していますが、

最低賃金を上げても解決できる問題ではないと思います。 



【山本半治委員】公明党も不採択です。全国一律の最低賃金を決めていくのは、地域の経済格差も

あり、難しいと考えます。 

【小出義一委員】志民ネットも不採択です。職場改善や最低賃金の設定で解決できるものではない

と思います。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合も不採択です。皆さんと同様の理由です。 

【鈴木幸彦委員長】全会派とも不採択なので、不採択としてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

（６）看護師の全国を適用地域とした特定最賃の新設を国に求める陳情書 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は不採択です。（５）と同じ理由です。 

【小出義一委員】志民ネットも不採択です。（５）と同じ理由です。 

【山本半治委員】公明党も不採択です。（５）と同じ理由です。 

【澤田勝委員】創造みらい半田も不採択です。（５）と同じ理由です。 

【鈴木幸彦委員長】全会派とも不採択なので、不採択としてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

（７）「看護師と介護従事者の全国を適用地域とした特定最賃の新設を国に求める陳情書」及

び意見書（案）の提出について 

【澤田勝委員】創造みらい半田は不採択です。（５）と同じ理由です。 

【山本半治委員】公明党も不採択です。（５）と同じ理由です。 

【小出義一委員】志民ネットも不採択です。（５）と同じ理由です。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合も不採択です。（５）と同じ理由です。 

【鈴木幸彦委員長】全会派とも不採択なので、不採択としてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

（８）「核兵器禁止条約」に署名・批准を求める意見書採択に関する請願書 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は不採択です。気持ち的には賛同しますが、日本が米

国の核兵器で守られている現状でこの様な内容で核兵器を禁止するのは無理があ

ると思います。 

【小出義一委員】志民ネットも不採択です。政治的に踏み込みすぎていると思います。 

【山本半治委員】公明党も不採択です。条約の内容は賛成できますが、主旨が核兵器を無くすこと

ですが、批准することによって核を持っている国との隔たりが大きくなり、核を

無くすことができないと思います。 

【澤田勝委員】創造みらい半田も不採択です。内容は理解できますが、政府が署名しないのも理解

できます。１度にゼロにするよりも、現実的に今までどおり地道に活動していくこ

とが、核兵器を無くすことにつながると思います。 

【鈴木幸彦委員長】全会派とも不採択なので、不採択としてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

【鈴木幸彦委員長】各会派の、採択、不採択、意見書の提出の有無を確認しますが、（１）から（８） 

の陳情については不採択とし、議会運営委員会としては意見書の提出は行わな

いことでよろしいでしょうか。 

 了承 

 

４．最終日の議事日程について 

【小野田靖局長】建設産業委員会から閉会中の調査事項の中間報告がありますので、よろしくお願

いします。 

【鈴木幸彦委員長】最終日の議事日程に、日程１３として常任委員会の中間報告についてを追加し

てよろしいでしょうか。 



          了承 

 

５．平成３１年第１回半田市議会定例会について 

   ２月２０日（水）～３月２５日（月） ３４日間 

【小野田靖局長】第１回半田市議会定例会は２月２０日（火）から３月２５日（月）までの３４日

間として予定させていただいております。また、議会運営委員会、全員協議会を

２月１３日（水）に開催するため、実質１３日にヒアリングの時間が取れない場

合もありますが、議長公務もありこの様な日程になっていますので、よろしくお

願いします。 

【鈴木幸彦委員長】平成３１年第１回半田市議会定例会について、別紙資料のとおりとしてよろし

いでしょうか。なお、会期中の日程は、一般質問者の人数により変更の可能性

がありますので、よろしくお願いします。 

          了承 

 

 

６．平成３１年度年間議会会期予定、全員協議会開催予定について 

【小野田靖局長】１１月２７日の議運でご承認をいただきましたが、議長の公務等の関係で、別紙

のとおり、６月定例会の議会運営委員会を６月１０日（月）午前１０時から、全

員協議会を午後１時３０分から、６月定例会の議会中の全員協議会を６月２６日

（水）午後１時３０分からに変更してもよいかご協議ください。 

【鈴木幸彦委員長】平成３１年度年間議会会期予定、全員協議会開催予定について、別紙資料のと

おり、議会運営員会、全員協議会の日程を変更してもよろしいでしょうか。 

          了承 

 

７．答弁席における答弁の訂正方法について 

【小野田靖局長】今定例会の答弁席の部長答弁で、自席に戻った後、再度答弁席まで出てきて答弁

の訂正を行うことが２度ありました。事務局としては、自席で挙手をして訂正を

した方がスムーズな議会運営が図れると考えますが、ご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】答弁席における答弁の訂正方法について、自席で訂正することとしてよろしい

でしょうか。 

了承 

 

８．議会運営委員会の検討事項について 

【鈴木幸彦委員長】会派持ち帰りとしていた議会運営委員会での検討事項について、各会派の意見

をお願いします。なお、今日は協議をしていただくのではなく、意見集約とし

たいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

（１）議会ＢＣＰについて 

【澤田勝委員】創造みらい半田は、災害対応マニュアルを作成するという方向で考えています。岡

崎市議会災害対応マニュアルまで詳しくなくてもいいと思います。また、マニュア

ルを作成するにあたって、議会基本条例第１９条の２を削除してはどうかと考えて

います。 

【山本半治委員】公明党は、先進地を視察した結果、マニュアルを作成してはどうかと思います。 

【小出義一委員】志民ネットは、現状のままで良いと思います。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は、ちゃんと取り組んだ方が良いという結論です。視

察を踏まえて、わかりやすい物を作成した方がいいと思います。 

 

（２）議選監査委員について 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は、専門性のある監査委員を１人追加することが重要



と考え、議選監査委員はどちらでもいいという結論です。 

【小出義一委員】志民ネットは、現状のままで良いと思います。 

【山本半治委員】公明党も、現状のままで良いと思います。 

【澤田勝委員】創造みらい半田は、議選監査委員を置かない方向で考えています。ただし、３１年

度からは人選も有り難しいと思いますので、考えていません。 

 

（３）年度予算・決算審査方法の改善について 

【澤田勝委員】創造みらい半田は、大津市等視察しましたが、変更する必要は無いと思います。 

【山本半治委員】公明党も、現状のままで良いと思います。 

【小出義一委員】志民ネットも、現状のままで良いと思います。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は、導入をお願いしたいと思います。 

 

（４）傍聴規則について 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は、今出てきている案で早急に改正してはどうかと思

います。 

【小出義一委員】志民ネットも、今の案で修正は無しで良いと思います。 

【山本半治委員】公明党は、傍聴の手続きで、氏名の記入は必要と考えます。また、入場の定数を

超える場合は先着順とし、氏名を記入することにしていれば対応できると思いま

す。 

【石川英之委員】創造みらい半田は、傍聴の手続きでは、氏名、住所を記入していただき、何かあ

った時に何処の誰か把握できるようした方が良いと考えます。また、傍聴の抽選

は創造みらい半田から出させていただいた提案ですが、その後会派で再度議論し、

抽選は何処の時点で締め切るのか等運用が難しいと思うので、入場は先着順の方

が良いと考えます。 

 

【鈴木幸彦委員長】議会運営委員会での検討事項について、各会派の意見を頂戴しましたので、近々

どこかで結論を出したいと思います。 

【中川健一議員】傍聴規則は今まで議論してきたと思いますので、早く規則改正してはどうかと思

います。出来れば４月の改選までに規則改正したらどうかと思いますが、いつま

でにする予定ですか。 

【小野田靖局長】遅くとも３月末までには結論を出し、改選後の議会では新しい傍聴規則が適用さ

れるようにしたいと思います。 

【鈴木幸彦委員長】議会運営委員会の検討事項について、他に何かありますでしょうか。無いよう

ですので、今日はこの程度にしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

            了承 

 

 

９．「多文化共生社会の形成の推進に関する条例」（案）について 

 【中村宗雄委員】国際化への対応調査検討委員会からお願いしたいことが２点あります。１点は、

多文化共生社会の形成の推進に関する条例を制定したいということ、もう１点は、

この条例の制定を認めていただけたら、市民の皆さまから意見をいただく、パブ

リックコメントのような、以前政務活動費を条例化した時のような手続きをみな

さんの力をお借りして行いたいものです。なぜ、条例の制定が必要かというと、

今、国でもそうですが外国人の方が多く入国されてきて、多文化共生社会の形成

が必要と言われています。しかし、半田は残念ながら、共生というよりもまだ国

際交流をやっているような段階であり、多くの先進地が多文化共生のプランがあ

ってそれを推進している、または、プランはあっても推進できていない、半田は

プランすら無く推進もしていない状況です。条例を制定することによって、多文

化共生に対する計画を作ること、そして市、事業者、市民、協会や議会において



もその責務を明確にすることによって、半田市の多文化共生が一気に進む、その

ためにも条例の制定が必要と委員会で考えたものです。なお、添付している条例

案は、この様なイメージを考えているとして参考に添付させていただきました。 

 【鈴木幸彦委員長】特別委員会の中で、条例が必要だろうとして上がってきたと聞いています。各

会派にもこの委員会に所属している委員がいると思いますので、１度会派に持

ち帰って、次の議会運営委員会までに検討をお願いします。 

【山本半治委員】賛同することになった場合は、パブリックコメントをするということですか。 

【中村宗雄委員】議会が提出する議案では、パブリックコメントはできないこととなっていますの 

で、パブリックコメントのような市民の皆さまの意見を伺う行動をしたいと思い 

ます。 

【中川健一議員】何時頃までに条例化する予定ですか。 

【中村宗雄委員】３月定例会に議員提出議案として上程したいと思います。 

【鈴木幸彦委員長】条例を作成するかどうか、パブリックコメントのような市民の皆さまの意見を

伺うことを行うかどうか、１２月１４日（金）の議会運営委員会で結論を出す

こととしてよろしいでしょうか。 

           了承 

 

１０．議員勉強会の開催について 

   １月８日（火）午後３時～ 

    タブレットを活用した議会運営 

    講師：西村 佳奈 氏（ＮＴＴビジネスソリューションズ(株)東海支社） 

 【関正樹課長】第２回の議員勉強会について、１月８日（火）午後３時から、テーマを「タブレッ

トを活用した議会運営」とし、講師は、ＮＴＴビジネスソリューションズ（株）東

海支社の西村佳奈氏で調整がつきましたので、ご予定をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】議事課長の説明のとおり開催することとしてよろしいでしょうか。なお、議員

勉強会は公務となりますので、よろしくお願いします。 

          了承 

 

１１．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

１２月１４日（金）本会議終了後   委員会室 

２月１３日（水）午前１０時００分 委員会室 

 

（２）全員協議会の開催について 

１２月１２日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

 １月 ８日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

２月１３日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】議会運営委員会、全員協議会の開催については以上のとおり予定しています。 

 

（３）常任対抗ソフトボール大会 

     １２月１５日（土）午前９時３０分集合（午前１０時試合開始） 

     半田球場 

     ※雨天の場合は午前７時に決定、各委員長へ連絡 

   （懇親会） ブリオ半田店（本店） 吉田町４－１７３ 

         午後１時３０分～ 

         ※ソフトボール大会が中止の時でも実施 

【渡辺昭司副議長】当初、表彰式を午後２時から予定していました。表彰式の午後２時からは変わ

りませんが、ソフトボールが午後１時頃には終わりますので、そのままブリオ

に行っていただいても、飲食が始めれるよう手配しておきますので、よろしく



お願いします。 

 

（４）その他 

①半田商工会議所 新春会員名刺交換会 １月７日（月）１２時から 

②半田消防出初式 １月１３日（日） ９時３０分から 

③成人式     １月１３日（日）１１時３０分から 

【鈴木幸彦委員長】１月１３日（日）の移動手段はありますか。 

【小野田靖局長】出初式から成人式に間に合うように、生涯学習課が議会ワゴン車で送迎しますが、

出初式の途中で移動になると思いますので、よろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】その他、何かありますか。 

          なし 

 


